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“有一次我为了抽一个隐藏款，抽了 100 多个还没
抽到，执念这种东西很可怕。”当下，一手盲盒因其“盲”
的特性吸引了大量的玩家，也正因其“盲”而产生了较
大体量的二手市场。除了在门店、机器人商店、网络等
途径购买一手盲盒，盲盒在二手交易平台的热度也在
逐渐升高。（8 月 22 日澎湃新闻）

“盲盒”一词早已出圈，盲盒市场的火爆简直难以想
象，二手市场的升温有点开启 2.0 时代的意味。盲盒，
就是在相同包装的盒子中放置不同款式的商品，消费
者靠概率“拆”得自己心仪的商品。除最初的玩具外，
餐饮、美妆、文具、图书等诸多领域也都掀起了“盲盒
风”。盲盒已经成为了商业 IP，一般一个系列的盲盒总
会有一两个抽不到，所以买二手盲盒就很棒。

只是和一手盲盒一样，二手盲盒同样存在问题。爆
款溢价 50 倍，多数打折抛售，二手盲盒市场的“冷热不
均”凸显了经济秩序的混乱。比如，寻找独角兽旗下的

“Bob 求婚”款盲盒原价 89 元，如今在二手交易平台的价
格为 2000 元到 5000 元不等；原价 59 元的泡泡玛特旗下的

“鼠小小”却降至 10 元以下。隐藏款或特别款溢价高达
几十倍，但更多的是远低于原价的“白菜价”，如此“跛
脚”难行稳致远。

不难发现，不论是哪个市场，盲盒总是难改“赌博”气
质。要知道，抽盲盒属于概率型奖励，为了得到自己想要
的物品或信息，人们会反复重复同一动作，进而抽盲盒

“上瘾”。
只是这种“惊喜经济”真的会带来好心情吗？“咔”的

一声拆开盲盒，若发现不是自己心仪的，所有的期待和
新鲜感会在打开的一瞬间荡然无存，拆盲是存在一定的
情绪风险的。此外，虽说盲盒单价基本在数十元人民币
左右，但要抽到心仪的样式或集齐一套却并非易事，有
的一年为此花费近百万元人民币。就算拆盲的一瞬间满
足了自己的好奇心，但看着那些根本用不上的物品也难
免糟心。

虽说盲盒现在很受欢迎，但我们也要分析其利弊，
不能太过盲目。拆盲盒能带来愉悦 、缓解心理压力，
但是如果为了收集物品而盲目消费 、负债消费，反而
会给人带来困扰。再者，商家过度营销 、涉嫌虚假宣
传、产品质量难以保障和消费纠纷难以解决等问题突
出，如不能尽早规范盲盒市场“纠偏”，盲盒“翻车”只
是时间问题。

盲盒市场能走多远？
○ 孟伟

“喂，你们现在哪个位置？好的
好的，我们马上过来接你们。”8 月 26
日下午，在凯里市嘉瑞广场居民小
区新冠疫苗移动接种点，小区业委
会主任刘嫦燕放下电话，对正在维
持秩序的凯里市大十字街道办工作
人员罗顺利说，“小罗，麻烦你跟我
走一趟，有个老人行动不便，我们去
接一下。”二人刚走两步，永乐社区
民警李春树就追上去问道：“你们去
哪，要帮忙不？”“好，一起去吧！”

3 人沿拱桥巷朝永乐路方向走了
200 多米，就看见一位老人坐在轮椅
上，旁边站着一位满头大汗的中年妇
女，显然她们是被眼前满是台阶的老
拱桥拦住了。隔着桥，远远见到刘嫦

燕一行，中年妇女高兴地挥手说：“我
们在这里，辛苦你们跑一趟了！”

在李春树和刘嫦燕的帮助下，罗
顺利顺当地将老人背起，快步向接种
点走去。

老人叫陈远森，今年 85 岁，家住
文昌路，因膝盖长有骨刺，出门都是
依靠轮椅。今天她的女儿刘连英接
到通知，说嘉瑞广场小区这里可以接
种新冠疫苗，便带着老人过来接种。
因为赶时间抄近道，却被拱桥巷的石
拱桥难住了，只好打电话给嘉瑞业委
会求助。

“老人家，你们先在这里填表，然
后到那边登记。”在疫苗移动接种点
现场，来自凯里市第一医院的医护人

员细致询问，确定陈远森老人各项身
体指标符合接种标准后，扶着老人缓
缓地坐到接种台前，熟练地为老人接
种了新冠疫苗第一剂，并叮嘱老人回
去后注意休息。

老人的女儿刘连英介绍说：“我
们全家除了我妈，都已完成了新冠疫
苗接种，之前是因为她年纪大，加上
出门不方便才没接种，今天她一听到
这个接种点那么近，就坚持说一定要
来接种，我就带她过来了。”陈远森老
人 对 医 护 人 员 的 专 业 接 种 非 常 感
激。接种留观 30 分钟无异常后，考
虑到老人的实际情况，社区和业委会
决定由刘嫦燕、罗顺利、李春树 3 人
护送老人回家。

途中，罗顺利、李春树轮流背着
陈远森老人，刘嫦燕则帮忙拿轮椅。
看着忙得满头大汗的几个年轻人，陈
远森老人感激地说：“谢谢你们，辛苦
你们了！我赶上了好时代，都 85 岁
了，还能免费接种上疫苗，真的感谢
你们，感谢政府啊！”

疫苗接种工作开展以来，为了让
行动不便的老人能尽快接种上新冠
疫苗，我州各地组织新冠疫苗移动接
种队为群众提供上门接种疫苗的服
务。在基层干部和志愿者的帮助下，
截至 8 月 24 日，全州 60 岁及以上人
群的新冠疫苗接种剂次已超 69 万余
剂次，其中第一剂次累计接种 44 万
余剂次，累计接种率已达到 75%。

移动疫苗接种点的暖心事
○ 黔东南州融媒体中心记者 余天英 龙晓慧

本报讯（通讯员 雷肖）8 月 23 日
22 点 29 分，雷山县消防救援大队接
到 120 转警称：大塘镇国道 G243 干脑
村路段附近，一辆货车坠落山谷驾驶
员严重受伤，情况非常紧急，急需消
防救援。

接到报警后，雷西路消防救援站
立即出动一个抢险救援编队，1 车 8
人迅速赶赴现场。

由于路途较远车辆来往频繁，加
上山路崎岖，救援人员于 23 时 19 分
到达现场。

经向现场民警了解情况得知，这辆
装满砂石的货车掉入大概百米深的山

谷，人车已分离，驾驶员身上多处骨折
无法动弹，意识已模糊，情况危急。

路过的车辆司机及当地村民介绍
说，也曾试图开展救援，但发现被困者
受伤严重，且被困地点距路面 100 余
米。更为危险的是下方是几百米才见
底的山谷，且土壤松软偶有碎石滑落。

救援人员立即利用车载照明灯，
对地形进行侦查，发现被困人员处于
道路下方 110 米左右的杂草碎石之
中。山谷大部分是乱石，消防员迅速
携带救援装备绳索和救生担架，开展
绳索下降营救。

经过 10 多分钟的下降，消防员成

功抵达被困人员的位置，看到该男子
躺在乱石中无法动弹，身上多处流
血，已出现体温下降、浑身颤抖、意识
逐渐丧失，情况十分危急。

在医护人员做好伤口处置后，救援
人员把被困人员抬至担架上，再利用绳
索牢牢地固定住，在安全绳的牵引下，
消防救援人员抬着担架，在陡峭的山坡
上艰难地向山上一步一步慢慢移动。

山体陡峭险峻，消防员每前进一
步都十分困难，他们尽量在峭壁上寻
找坚固的石头作为落脚点，避免石头
滚落给被困人员带来第二次伤害。
而在路面上的人员自主变成“起重

机”交替用力使担架慢慢上移。
约 1 个小时后，消防员成功将被

困者运送至地面，并移交给现场医护
人员送往医院救治。

目前，交警部门正在对事故原因
进行调查。该驾驶员当晚已转至贵
州医科大学第二附属医院进行救治，
截至发稿时，驾驶员已脱离生命危
险，正在等待手术。

雷山：男子驾车坠崖 消防紧急营救

临近中秋，榕江县寨蒿镇弥漫着炭烤

芝麻的香味，当地人正忙着制作一种传统

手工制作、炭火烤制的寨蒿“麻饼”。 手

掌大小的麻饼，有着炭火烤制的特殊香

味，一口咬下，不甜不腻，满嘴酥香。

寨蒿“麻饼”使用芝麻、花生、糯米、

白糖等原料，从选料到制作，一直沿用

两百多年前的传统手工技艺。原材料

大多出自当地，制作出来的麻饼味道独

特，价格实惠，深受顾客青睐。

（通讯员 贺俊怡 摄）

寨蒿“麻饼” 十里飘香

在 2021 年州人大常委会年度议题计划中增加两项

议题：

1. 听取和审议黔东南州人民政府行政复议机关《关于

行政复议工作情况的报告》

2. 听取和审议黔东南州中级人民法院《关于行政诉讼

工作情况的报告》。

黔东南苗族侗族自治州人民代表大会常务委员会
关于增加年度议题的决定

（2021 年 8 月 27 日黔东南州第十四届人大常委会第 37 次

会议通过）

从江县第十七届人大常委会第 45 次会议补选郭建强

为黔东南州第十四届人民代表大会代表。麻江县第十七

届人大常委会第 50 次会议补选唐光宏为黔东南州第十四

届人民代表大会代表。锦屏县第十七届人大常委会第 38

次会议补选舒健、张以东为黔东南州第十四届人民代表大

会代表。镇远县第十七届人大常委会第 44 次会议补选谭

夔、杨仕根为黔东南州第十四届人民代表大会代表。岑巩

县第十六届人大常委会第 35 次会议补选王思红为黔东南

州第十四届人民代表大会代表。黄平县第十六届人大常

委会第 40 次会议补选文必武为黔东南州第十四届人民代

表大会代表。

黔东南州第十四届人民代表大会常务委员会第 37 次

会议根据代表资格审查委员会提出的报告，确认郭建强、

唐光宏、舒健、张以东、谭夔、杨仕根、王思红、文必武的代

表资格有效。

凯里市人大常委会决定接受周文锋辞去黔东南州第

十四届人民代表大会代表职务。从江县人大常委会决定

接受周哲云辞去黔东南州第十四届人民代表大会代表职

务。麻江县人大常委会决定接受夏景卓辞去黔东南州第

十四届人民代表大会代表职务。岑巩县人大常委会决定

接受吴昌盛辞去黔东南州第十四届人民代表大会代表职

务。三穗县人大常委会决定接受黄瑜辞去黔东南州第十

四届人民代表大会代表职务。依照《中华人民共和国全

国人民代表大会和地方各级人民代表大会代表法》的有

关规定，周文锋、周哲云、夏景卓、吴昌盛、黄瑜的代表资

格终止。

黔东南州第十四届人民代表大会代表桑维亮、吴坦已

调离黔东南州。依照《中华人民共和国全国人民代表大会

和地方各级人民代表大会代表法》的有关规定，桑维亮、

吴坦的代表资格自行终止。

截止目前，黔东南州第十四届人民代表大会实有代表

394 人。

特此公告。

黔东南州人民代表大会常务委员会
2021年8月27日

黔东南州人民代表大会常务委员会公告


